
COMITE DE QUARTIER DE LA GUILLEBOTTE

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU MARDI 10  OCTOBRE 2023

Ouverture de la séance :
18h30 – Salle de la Guillebotte

Présents :
Membres du CCC     :  
Alain Bodin, Jacqueline Bréchet, Daniel Caldironi, Bernard Jaud, Claudine Jolly, Jean 
Luc Quenieux, Olivier Revel, Hervé Reverdy, Alain Rogemont, Martine Scotto

Membres du Conseil municipal     :  
Philippe Laborderie,

 11 Présents

Absents excusés:
Membres du CCC     :  
Francis Bunel, Christian Le Bihan, Yves Mathé, Etienne N’Goma, Laurent Raimbault,
Martine Sicaud,

Membres du Conseil municipal     :  
Christine Corbillon,  Thierry L’Huissier, Sylvie Peneau, Philippe Rochais

 10 Absents excusés
Invités

Pierre Jean Scotto,  Robert Desoeuvre, adjoint au conseil municipal

 2 Invités présents 
Ordre du jour 

 1  Désignation de la (du) secrétaire de séance.
 2  Utilisation du broyeur de végétaux. Bio déchets.
 3 Fiches navette : retours.
4 Aménagement du parc de la Guillebotte : Intervention du Lycée du Fresne.
 5 Bus urbains : nouveaux circuits, nouveaux horaires.
 6 Budget participatif : résultats.
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 7 Journée solidarité, citoyenneté : développement possible.
 8 Téléthon 2023
 9 Panneaux d'affichage de quartier.
 10 Conseil municipal des enfants
 11 Réunion des CCQ
 12 Circulation des bus avenue de la Guillebotte.
 13 Questions diverses.
 14 Fixation de la date de la prochaine réunion.

1- Secrétaire(s) de séance : Martine SCOTTO

2-  Utilisation du broyeur de végétaux. Bio déchets.

M Robert Desoeuvre, adjoint municipal en charge de la transition écologique nous présente
les nouvelles obligations.

Objectif : réduire les déchets verts apportés à la déchèterie. Ils doivent rester au plus
près de leur lieu de production.

En janvier 2024 , un broyeur de déchets sera mis à disposition des ponts de céais
sous la forme d’une convention entre la ville et le particulier pour le temps de la
réservation.  Location  gratuite  et  sans  caution.  Une  vérification  du  matériel  sera
effectuée lors de sa restitution 

Pour tester le matériel, des ateliers de broyage sont proposés. 
Le CA de l’association les Rives de l’Authion,  est OK pour diffuser auprès de ses adhérents les 2 dates
possibles  en  vue  de  la  démonstration  du  broyeur,  préalable  à  une  mise  à  disposition  en  2024.
Elle sont à proposer par la ville, plutôt en semaine, hors congés scolaires. 

M Desoeuvre présente les grandes lignes de la LOI n° 2015-992 du 17 août 2015
relative à la transition énergétique pour la croissance verte en particulier sur le point
traitement des déchets en proximité de leur lieu de production (Art. 87)
C’est réalisé par :

- Des composteurs individuels 
- Des composteurs collectifs de quartier
- Des points d’apport volontaire (il est prévu 2 points aux Ponts de Cé en 2024)

Il va falloir beaucoup de communication et de formation pour mettre en place ces
nouveautés.

3- Fiches navette : retours.

Deux fiches navettes ont été déposées fin août :
- Remise en état de la promenade E. Pisani
- Aménagement  d’un  bateau  à  l’intersection  entre  le  chemin  piétonnier  et

l’Avenue Jean Rostand.
Réponse : Problème de personnel  à la  mairie  qui  ne permet pas de répondre
avant notre réunion mais elles sont prises en compte

En ce qui concerne le point d’apports volontaires de verre / collège François Villon. On
a reçu la réponse suivante : il y a 2 relevés par mois à ce point d’apport qui n’est qu’à
75% de la capacité totale et de plus un nouveau collecteur de verres a été installé à la
résidence autonomie des champs fleuris. Il faudra vérifier que ce nouveau collecteur
est bien ouvert à tout public…
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4- Aménagement du parc de la Guillebotte

Une réunion avec la municipalité a eu lieu et une autre est positionnée sur ce sujet. 
Sinon,  le  muret  en  schiste  situé  au  bout  de  la  rue  de  Pré  Bateau  et  le  nouvel
aménagement des maisons rouges est  en piteux état :  il  va être  rénové par  des
élèves du lycée agricole Le Fresne.  

5- Bus urbains : nouveaux circuits, nouveaux horaires.

Il y a du positif et du négatif :
En positif, c’est beaucoup mieux pour aller sur Angers
En négatif, c’est plus compliqué pour se rendre au centre des Ponts de Cé, il faut
prendre 2 bus dont les arrêts sont éloignés les uns des autres et le dimanche , il y a
très peu de bus.

Il a été constaté que le bus n°9 qui tourne vers la Chesnaie doit se décaler sur la
route pour manœuvrer d’où un problème de sécurité.

Compte tenu de la modification du sens de la ligne 9, certains arrêts de bus ne sont
pas couverts. Un mémo a été réalisé sur ce point par Claudine Jolly.
liste  les  arrêts  de  bus  nécessitant  un  réaménagement :  .
Le bus 9 passant en sens contraire dans l'avenue de la Guillebotte et plus souvent
que le 8, il serait bon de déplacer les abribus des arrêts Roncieres,  Rostand, Marie
Curie et Villon. L'arrêt George Sand a  un abri de chaque côté .

6 Budget participatif : résultats.

Le projet « L’Abeille des Maisons Rouges » a été retenu (136 votes) 

Pour la suite, la maison des associations est l’interlocuteur privilégié. Daniel Caldironi
va se renseigner sur les modalités de réalisation.

7 Journée solidarité, citoyenneté 

 Elle aura lieu en octobre 2024 mais pas de date précise à ce jour.
Il y a eu deux projets initiés sur la fraternité :

-  Organisation d’un repas entre les  résidents  des cordelières  et  des champs
fleuris avec leurs familles 

- Partage de connaissances dans différents domaines bricolage, cuisine etc.
Une rencontre avec la directrice des champs fleuris permettra de faire le point des
activités existantes pour ne pas avoir de doublons et étudier la faisabilité des projets.
Alain Rogemont s’en charge.

8 Téléthon 2023

Une réunion de préparation est programmée le 12 octobre à 18h30 Salle René 
d’Anjou. 
Le comité de quartier missionne Alain Bodin déjà présent pour l’association Les Rives 
de l’Authion où il est président.

9 Panneaux d'affichage de quartier.
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Actuellement, 2 panneaux 
- Un près de la salle de la Guillebotte 
- L’autre sur l’esplanade d’Intermarché, panneau à double faces partagé avec 

l’association des rives de l’Authion
La mairie propose de mettre un nouveau panneau. Le comité propose que ce panneau
soit positionné près de la boîte à livres.

10 Conseil municipal des enfants.                                                                
Conseil élu pour 2 ans. Concerne les enfants de CM1 et CM2. Les élections se 
déroulent comme une élection classique du 23/11/2023 au 28/11/2023 salle René 
d’Anjou. 
Un appel à candidature est lancé pour tenir le bureau de vote.

11 Réunion des CCQ

Une rencontre avec les autres responsables des comités de quartiers a eu lieu, un 
moment d’échange sur les différents modes de fonctionnement.  Contrairement aux 
autres comités, nous nous occupons de la qualité de vie du quartier mais pas de 
l’animation festive qui est faite par l’association des rives de l’Authion

12 Circulation des bus avenue de la Guillebotte.

Les bus ALEOP en provenance du collège passent plus par l’avenue de la Guillebotte  
que par l’avenue Galieni. Malgré les désagréments, il est impossible de leur interdire 
ce passage.

Rappel des actions sur cette avenue :
- Phase 1 : réduction de la limite de vitesse à 30km/h, 

                pose de radars pédagogiques mais qui n’enregistrent pas
- Phase 2 : pose de plots pour ralentir les véhicules
- Phase 3 : création de chicanes

Nous sommes au bilan de la phase 1, il serait bien d’enregistrer les données réelles 
par un radar enregistreur et peut être demander à la police municipale de faire des 
contrôles. Cette dernière action ne fait pas l’unanimité car cela viendrait à verbaliser 
les habitants du quartier.

13 Questions diverses.

 Qu’en est-il des 2 maisons inhabitées de la conciergerie de la résidence 
autonomie ?
Elles sont la propriété de Maine et oire Habitat dont le projet est de les vendre. 
C’est dommage de ne pas les aménager pour les familles qui rendent visite à 
leur proche, résidant aux champs fleuris.

 Le terrain de vélo à bosses n’a pas été tondu cet été. 
Il va être concerné par l’aménagement du parc.

 Problème de déjections de chiens  square des Roncières où il n’y a plus de 
poubelle et présence de crottins de cheval sur le nouveau parcourspédestre des
bassins tampon des Maisons Rouges (pourtant interdit aux chevaux.)
il serait important qu’une poubelle soit remise, elle pourrait servir aussi pour les
cannettes. 
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 Taille des haies sur domaine public
obligation des propriétaires. Ce serait bien d’avoir un rappel dans « Cé l’info »

Fin de la réunion : 20h30

Prochaine réunion : le Jeudi 8 Février 2024,

à 18h30 Salle de la Guillebotte
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